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2012-2014 年度  

屯門西南分區委員會第九次會議摘要  

 

 日   期：   2013 年 12 月 19 日（星期四）  

 時   間：  下午 3 時正  

 地   點：  屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂  

 委員人數：  22 名  

 出席委員人數：  13 名  

 會議內容摘要：   

  

1 .  

建議於蝴蝶廣場加設載客升降機  

 

秘書報告早前已向領匯反映委員建議於蝴蝶廣場加設載客升降機的訴

求，領匯回覆表示他們正就有關建議進行可行性研究。委員要求把有

關事宜列作恆常性跟進事項，由秘書處定期向委員報告該建議的最新

進展。  

 

  

2 .  

擴闊兆山苑對出龍門路巴士站  

 

擴闊兆山苑對出龍門路巴士站的工程已經完成，有委員認為現時九巴

及港鐵的巴士站共用原有的泊位，而新巴的巴士站則獨立使用新建的

泊位，因此建議調配該處九巴、港鐵及新巴巴士站的泊位，以解決多

架巴士同時埋站時的阻塞問題。此外，有委員亦建議新巴的巴士站應

加建上蓋，以免市民受日曬雨淋之苦。  

 

  

3 .  

蝴蝶灣泳灘浮波繩鬆脫  

 

有委員反映蝴蝶灣泳灘浮波繩鬆脫，要求康樂及文化事務署作出跟進。 

 

  

4 .  

活動籌備工作小組報告  

 

「屯門西南和諧共融嘉年華」已於 2013 年 11 月 30 日 (星期六 )於屯門

第 44 區聯用綜合大樓舉行。當日節目內容包括 :  典禮儀式、舞台表演、

攤位遊戲及展覽等，參加者均非常投入當日的節目。  

 

屯門區議會文件 2014 年第 3 號  

        2014 年 1 月 7 日省覽  
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5 .  

 

 

今年的派發掛曆活動已於 2013 年 12 月 8 日 (星期日 )在蝴蝶灣社區中心

地下、啟豐商場正門對出空地、新屯門中心對出空地、蝴蝶邨街市對

出噴水池側空地、悅湖山莊 OK 便利店對出空地舉行。當日活動吸引了

過千名市民參與。  

 

 6 .  而屯門西南分區派發利是封及書寫揮春活動定於 2014 年 1 月 12 日  

(星期日 )舉行，舉行地點與派發掛曆活動相同。  

 

 

  

屯門西南分區委員會  

2013 年 12 月  

 



 

二零一三至二零一四年度屯門西北分區委員會 

第九次會議摘要 

日 期： 2013 年 12 月 13 日(星期五) 

時 間： 下午 2 時 30 分 

地 點： 屯門良景邨良景社區中心一樓會議室 

委員人數：  25 人 

出席委員：  10 人 

房屋署報告 

關於屯門第 29 區(西)公屋項目發展計劃，署方表示會聽取各界意見及積極與相關部門磋商。方

案確定後會到屯門西北分區委員會進行有關諮詢。署方預計諮詢可於 2014 年首季進行。有委員

表示接獲市民意見，反對只興建一幢公屋，認為應加建圖書館、長者健康中心、婦女活動室、安

老服務中心及公立門診等社福設施，並祈望署方在有新規劃時，再到屯門西北分區委員會進行諮

詢。部門代表表示會向署方反映有關建議。 

 

食物環境衛生署 

就青田遊樂場及建生邨行人天橋有狗隻便溺問題，署方表示已加強清理，及加派人手於非辦公時

段巡查該處，情況已有改善。署方並加強檢查建生邨垃圾站，及建議承辦商把垃圾車蓋好，以免

氣味散播。有關較早前街市出現蚊患問題，經署方到街市巡查及指導有關商戶後，目前情況已大

為改善，署方會繼續留意及監察。委員指良景邨輕鐵站旁有擺放易拉架情況，署方表示會跟進。 

 

香港警務處報告 

關於青田遊樂場聚賭問題，警方已於 11 月份加強到上址巡查及多次進行清理行動。警方並向有

關人士發出告票及作出口頭警告。與 10 月份相比，上址的聚賭及噪音投訴個案已大幅減少，警

方會繼續密切留意。在良景邨小販問題方面，警方除多次進行聯合行動外，亦積極與領匯商場管

理公司商討，嘗試參考其他屋邨商場的做法，設立美食坊，以助商販以合法方式繼續經營。委員

表示支持及鼓勵有關做法，望各界早日達成共識。 

 

廉政公署報告 

廉政公署報告「維護廉潔香港 邁向廉政 40」屯門區倡廉活動 2013/2014 的進度，其中幼稚園及

小學的反應良好，區內分別有 42 間的幼稚園及 23 間小學參加，預計接觸超過 8400 名幼稚園生

及 8900 名小學生。倡廉活動的嘉許禮暨巴士巡遊將於明年 1 月 18 日舉行，屯門西北分區委員會

主席將擔任其中一名主禮嘉賓，署方誠邀各委員撥冗出席。 

 

康樂及文化事務署報告 

就有關青田遊樂場噪音問題，康文署已於本年進行 13 次執法行動，當中包括 4 次與警方聯合行

動，以告誡有關人士其曲藝活動產生過大聲浪，可能已觸犯《遊樂場地規例》，並勸喻他們將聲

浪降低。其中在十一月九日及十一月三十日的聯合行動中，本署向涉嫌違規人士提出了檢控。此

外，警方於其十一月十五日的特別行動中亦檢控了涉嫌違規人士及撿走他們的音響器材。相信行

動已對滋擾者產生一定的阻嚇作用。屯門西北游泳池十月份及十一月份的使用人數為 28,484 及

22,825 人。游泳池室內部份維修經已於 10 月 31 日完成及 11 月 1 日重新開放，現已開始維修室

外部份，並預計於 2014 年 3 月 31 日完成後於 2014 年 4 月 1 日重新開放。過去兩個月泳池水質

檢驗報告合符標準，署方亦會繼續監察泳池水質。泳池走廊加裝防風幕門的工程正在進行中，預

計於 12 月底完成。另外為照顧外判員工的需要，泳池管理層已於 11 月 18 日起安排一房間予外

判員工作休息及用膳用途。 

 

屯門西北分區委員會 二零一三年十二月 
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二零一二至二零一四年度屯門東北分區委員會  
第九次會議摘要  

 
日期：二零一三年十二月九日 (星期一 )  
時間：下午三時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數﹕  24 

出席委員人數﹕ 13 
 

會議內容摘要：  
1 .  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  

( i )  建議擴闊位於深西通道橋底，連接福亨村路與黃崗圍路的連接路  
 
運輸署於 9 月 30 日與分區會主席進行視察，同意擴闊黃崗圍路接駁福亨
村 路 的 連 接 路 。 運輸 署 將 於 稍 後 進 行諮 詢 ， 若 沒 有 收 到反 對 ， 會 儘 快 安
排落實工程。  
 
( i i )  要求在福亨村路與藍地大街交界附近加設行人過路設施  
 
運 輸 署 已 向 路 政 署發 出 施 工 紙 ， 在 福亨 村 路 近 超 級 市 場附 近 加 設 一 個 行
人 過 路 處 ， 以 提 升行 人 安 全 及 方 便 輪椅 使 用 者 。 有 關 設計 圖 則 已 交 予 本
分區會，以供參考。  
 
( i i i )  要求降低青山公路藍地段近藍地大街的車速至每小時 50 公里  
 
運 輸 署 已 於 本 年 7 月 為 上 述 路 段 進 行 車 速 檢 討 ， 結 果 顯 示 現 行 車 速 合
宜 ， 沒 有 需 要 局 部減 低 該 路 段 的 時 速限 制 。 由 於 青 山 公路 與 近 藍 地 大 街
的交通燈控制的過路處於本年第 2 季度被列為交通黑點，該署委派專責
人 員 調 查 意 外 。 有關 調 查 接 近 完 成 ， 該 署 將 建 議 一 些 相應 的 改 善 措 施 ，

當設計完成後會再向委員匯報。  
 
( i v )  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  
 
路 政 署 正 繼 續 為 福亨 村 路 擴 闊 工 程 進行 設 計 。 運 輸 署 及路 政 署 會 於 適 當
時 間 再 向 區 議 會 匯報 及 作 出 諮 詢 。 由於 現 時 在 福 亨 村 路路 口 增 設 行 人 過
路 燈 會 對 交 通 暢 順方 面 帶 來 負 面 的 影響 ， 該 署 慎 重 考 慮把 有 關 改 動 納 入
福亨村路改善工程一併進行。  
 

2.  要求加強港深西部公路橋底綠化  
屯門民政事務處工程組已完成初步設計，與康樂及文化事務署商討深化設計

後便會進行招標，工程預計在 2013 年 12 中展開。  

 

3.  要求在嶺南大學往虎地中村小徑的明渠加設欄杆  
運輸署已於 8 月初發出加設圍欄的施工通知書。  
 

4.  活動工作小組報告  
「屯門東北分區委員會 -2 013 年金曲綜藝晚會」已於 11 月 21 日晚上 7 時
30 分順利舉行。活動當天參加者踴躍出席，座無虛席，氣氛熱 鬧。另 外 ，
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活動工作小組亦已於 9 月 16 日舉行了第 8 次會議，並暫定於 2014 年 2
月 20 日舉辦「 2014 年長者茶敍賀新春 」。會上亦已通過邀請酒樓報價的
名單和邀請參與茶敍的長者中心 /院舍名單，茶敍內 容暫定為嘉賓講座和
點心享用等。  
 

5.  其他事項  
廉政公署報告「維護廉潔香港  邁向廉政 40」屯門區倡廉活動 2013 /2014
的進度，其中幼稚園及小學活動，區內分別有 42 間幼稚園及 23 間小學
參加，預計接觸超過 8 , 400 名幼稚 園生及 8 , 900 名小 學生。另外，倡廉活
動的嘉許禮暨巴士巡遊將於明年 1 月 18 日舉行 。  
 

 

 

 

屯門東北分區委員會  
二零一三年十二月  



二零一二／二零一四年度屯門東南分區委員會  
第九次會議摘要  

 
日期：二零一三年十二月四日 (星期三 ) 
時間：下午二時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數： 25 人  
出席委員人數： 9 人  
 
會議內容摘要  
 
(1) 豐安街潔淨衞生事  

 食環署表示，該署人員於本年九月至十一月期間，在豐安街一帶共進行

了八次突擊行動，期間作出 1 宗檢控。另外，食環署已於九月至十一月

期間於豐安街及興安里進行了十一次突擊巡查，期間並未發現有人棄置

建築廢料於行人路。  
 

(2) 友愛路違例泊車  
 警方於九月至十一月期間，在友愛路向違反交通規則的人士合共發出

30 張告票。主席請警方繼續密切留意該處情況。  
 

(3) 要求搬遷豐安街停車場的邨巴站  
 運輸署表示，認同警方的觀點，即邨巴的上落點應設於屋苑的管理

範圍內，以使附近一帶路面的行車更為暢順。運輸署稍後將致函有

關屋苑的業主立案法團以提出有關意見。  
 

(4) 友愛商場商戶運送貨物阻塞通道問題  
 房屋署一直與領匯保持緊密聯繫以反映有關問題，而領匯已調動人手加

強巡查，現時情況已得到改善。此外，房屋署亦已加強於商場附近馬路

的巡邏，勸籲邨內的大型連鎖超市不應在上落貨時阻塞車道或行人通

道。  
 

(5) 青山公路擴闊工程事宜  

 主席表示，早前有市民向當值議員反映，對青山公路擴闊工程持保留甚

至反對意見。他們認為青山公路一帶屋苑屬低密度住宅，如擴闊該處路

段便須加設隔音屏障。隔音屏障不但嚴重影響低層住戶的視野景觀，亦

會構成環境衛生問題，例如較難清潔的隔音屏障頂部會積聚垃圾。而路

政署在諮詢過程中未有公開全部資料，所舉行的諮詢座談會安排倉猝，

影響出席人數及缺乏代表性。路政署分發給沿路屋苑的問卷已有預設立

場，他們對此表示不能接受。主席表示，區議會秘書處已記錄市民的意

見，並將其轉達予區議會的所有議員。  



 
有委員表示，區內人士普遍對此工程存有不同意見，因此路政署應進一

步了解不同持份者的意見，尤其是反對聲音。她認同青山公路每逢周

五、周末及公眾假期的黃昏時段，有不少居於市區人士駕車前往三聖邨

享用海鮮或到該處一帶的海灘消遣，故出現部份路段擠塞的情況。她建

議運輸署或路政署可考慮增加附近一帶的收費停車位，以及改善附近路

段的迴旋處設計以減輕擠塞情況。此外，她已要求路政署提供必須進行

該工程的理據及相關數字，亦應給予持份者充分機會表達意見。主席請

秘書處將委員的意見轉交路政署考慮，而區議會的相關委員會亦會繼續

作進一步討論。  

  

(6) 屯門公路擴闊工程事宜  

 主席表示，屯門市中心路段的工程將會在春節前全部完成，待有進一步

資料會再在分區會作簡報。  
 

(7) 置樂花園行人天橋升降機事宜  
 路政署表示，置樂花園行人天橋自二零一二年十月二十九日完成及開

放使用至今超過一年，一切運作大致正常。至於鄰近兆安橋已於今年

四月底啟用，該橋兩端均設有樓梯及升降機，兆安苑一帶居民已可使

用兆安橋橫過屯門公路，分流置樂橋的行人流量。鑑於置樂橋鄰近行

人路兩旁空間有限，再沒有適當位置及空間設置斜道，現時樓梯加升

降機的設計是較合適的安排。  
 
有委員表示，由於區內使用行人橋升降機的市民，大多數為坐輪椅人

士或有腳患的長者，因此有關升降機的使用量遠較其他分區為大。委

員建議於安定邨範圍內徵用土地加設斜道，並已獲房署積極回應。委

員建議路政署研究於有關行人橋加設斜道及電動扶手電梯的可行性。

此外，橋面的清潔情況亦未如理想，她促請路政署加強清潔。  
 

(8) 海珠路重型車違泊問題  
 
 

警方回應指，自本年九月初接獲有關的違泊舉報後，已於不同時段加

強相關路段一帶的巡邏，並向違法泊車及不遵守交通規則的道路使

用者加強檢控。由本年九月至十月，警方於該處一帶向違規者共發

出 39張定額罰款通知書。警方會繼續監察有關路段的情況，並適時

採取行動以確保有關路段的交通安全。  

 
運輸署表示，由於有關路段大部分時間均有汽車上落客貨的需求，加

設禁區只會對合法使用該路段作上落客貨用途的市民造成不便。如果

主要是針對違例泊車的情況，該署認為向警方提議加強執法會更為有

效。主席請警方繼續密切留意該處情況。  

 



(9) 屯門區幼稚園學額不足的問題  
 
主席及委員關注區內幼兒班學額不足的問題。主席表示，早前曾會晤

教育局代表，由於區內幼稚園有不同的收生程序及時間表，教育局將

就屯門區幼稚園學位作出協調，預計明年一月份內可推出相關協調措

施，紓援有關情況。  

 

有委員建議當局可考慮向房屋署或領匯借用空置單位，改裝為課室以

作教學用途。委員認為教育局須制訂有關措施，以保障區內適齡學童

可獲編配幼稚園學位。  

 

 
 
 

 
 
屯門東南分區委員會  
二零一三年十二月  
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